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В рецензии анализируется коллективная монография о формировании и развитии системы 
правоохранительных органов на территории Вологодского края. Книга написана на широкой и 
разнообразной источниковой базе. Структура рассмотренного исследования построена по про-
блемно-хронологическому принципу. Особое внимание уделено законодательным основам функ-
ционирования учреждений полиции и милиции, кадровому составу правоохранительных органов и 
основным направлениям их служебной деятельности. В монографии содержится обширный мате-
риал о специфике работы органов внутренних дел в условиях изучаемого региона. Впервые в исто-
риографии рассмотрено появление в Вологодском крае органов власти с полицейскими функциями 
в IX–XVII вв., становление полиции в системе государственного управления в XVIII в., структура и 
функции городской и уездной полиции Вологодской губернии в XIX — начале ХХ в. Значительная 
часть книги посвящена деятельности органов внутренних дел Вологодской области в XX — нача-
ле XXI в. В монографии детально раскрыты их структура и материально-техническое обеспечение. 
Специальные разделы книги исследуют борьбу милиции и полиции с уголовной преступностью, 
экономическими преступлениями, хищениями культурных ценностей, заказными убийствами, по-
хищением людей, вымогательством, незаконным оборотом оружия, взрывчатых веществ и нарко-
тических средств. В книге содержится значительный статистический материал о динамике пре-
ступности и ее раскрываемости в Вологодском крае. Книга имеет большой научно-практический 
потенциал и будет интересна историкам, правоведам, работникам правоохранительных органов.

Ключевые слова: государство, полиция, милиция, местное управление, преступление, Воло-
годская губерния, Вологодская область.

A Review of the Monograph : The History of the Police of the Vologda Territory: 
Monograph / M.A. Beznin, R.P. Bilanchuk, T.M. Dimoni [et al.]. Ministry 
of Internal Affairs of Russia in the Vologda region; Vologda State University. 
Vologda, 2018. 864 s.

Minakov Andrey S.
Deputy Director of the Directorate for Study of History of the Moscow State
University of Education (MSPU)
Doctor of History, Associate Professor

The review analyzes a collective monograph on the formation and development of a law enforcement 
system in the Vologda Region. Books are written on a wide and varied source base. The structure of the 
study is built on the problem-chronological principle. Particular attention is paid to the legislative foun-
dations of the functioning of police and police institutions, the personnel of law enforcement agencies 
and the main areas of their official activities. The monograph contains extensive material on the practi-
cal specifics of the work of the internal affairs bodies in the conditions of the studied region. For the first 
time in historiography, the appearance in the Vologda Region of authorities with police functions in the 
9th — 17th centuries, the formation of the police in the system of state administration in the 18th centu-
ry, the structure and functions of the city and district police of the Vologda province in the 19th and early 
20th centuries are considered. A significant part of the book is devoted to the activities of the internal affairs 
bodies of the Vologda Oblast in the 20th — early 21st centuries. The monograph details their structure and 
material and technical support. Special sections of the book examine the struggle of police and the police 
with criminal crime, economic crimes, theft of cultural property, contract killings, kidnapping, extortion, 
illegal trafficking of weapons, explosives and drugs. The book contains significant statistical material on the 
dynamics of crime and its detection in the Vologda Region. The book has great scientific and practical po-
tential and will be interesting to historians, legal scholars, and law enforcement officials.

Keywords: state, police, militia, local government, crime, Vologda Province, the Vologda Region.

DOI: 10.18572/1812-3805-2020-7-76-80


